
市政协委员、民进市委办公室副主任刘德忠：

为中小学生统一配送午餐
本报记者 李玉涛

“很多中小学周边虽有个人
经营的“助学园”、“小饭桌”，但接
收学生有限，饭菜质量与卫生条
件也难以保证。”政协委员、民进
市委办公室副主任刘德忠说。今
年他的提案建议为中小学生统一
配送午餐。

“我知道有些孩子的家长为
了确保孩子午餐的营养，宁愿孩

子回家吃午饭，但在中午那么短
的时间里又接送孩子又做饭，给
孩子家长的日常工作带来很大的
不便。”刘德忠说。

他建议由市政府牵头，会同
教育和食品药品等监督管理部
门，联合家长和社会各界，成立中
小学生营养午餐管理机构，负责
统筹组织、领导协调全市学生营

养餐工作。其具体工作应包括制
定相关的政策、营养标准和参考
食谱，核准准入企业、核算成本、
制定价格，组织开展营养午餐宣
传和健康饮食等诸多围绕学生营
养餐的工作。

对于经费问题，他建议采取
政府适当补贴、学校积极自筹、发
动社会捐献、家长承担成本费的
运营方式。他说，政府补贴一是采
取直接补贴，按学生人头数对学
校或企业补贴；二是对具备改造
或兴建食堂条件的学校进行补
贴，帮助他们建设或改造食堂；三
是对经营学生营养餐业务的配餐
企业进行一定程度的优惠和补
贴；四是联合学校辖区街道办、社
区等单位为中小学生开办“放心
小食堂”。

“可联合社会爱心组织，建立

营养午餐爱心基金，吸收社会爱
心捐款，只要积极引导，很多优秀
的企业家一定会热心中小学生营
养午餐捐助的。”刘德忠说。

工程实施后，如何进行落实
监管？他建议各级教育主管部门
应会同各级卫生部门对辖区内各
中小学校定期、不定期开展学校
集体用餐普查和抽查，不断加强
对学校集体供餐操作人员的安全
卫生教育。学校食堂管理应坚持
公开透明、依法管理、不以盈利为
目的的原则。用餐卫生方面可实
行校长首问制，建立严格的违规
违法追究处罚制度。

“日照市已有‘放心早餐工
程’的成功经验，相信为中小学
生统一配送午餐工程也一定能
够顺利推开，取得成功。”刘德忠
最后说。

市政协委员徐美芳：

加强中小学生锻炼
少些“小豆芽”“小胖墩”
本报记者 张永斌

市政协委员、山东中大集团有限公司
董事长徐美芳，说起她的想法时，笑容不时
浮在她的脸上，给人一种平易近人的感觉。

山东中大集团固定资产逾亿元，旗下
有两家健身器材公司，这也让徐美芳比较
关注校园学生的健康、健身等问题。

“我发现，现在中小学里有不少小豆
芽、小胖墩、小眼镜。这往往都是不注重健
康，不注重锻炼导致的结果。学校和家长应
该多让孩子们锻炼、参加体育活动。与其他
事情相比，健康是第一位的。”她说。

徐美芳说，她们公司于1988年创立，生
产的健身器材、器材用品主要出口到欧洲和
美国等海外国家、地区。“今年我们会加大对
国内体育健身市场的投入，首先从打开日照
市场开始，为日照老百姓服务。”

近几年，日照市加大对
教育事业的投入，不仅建设
了一批高质量的中、小学校，
而且非常重视学校的内外环
境建设及内涵发展。但在建
设过程中，也不可避免会有
一些小的疏漏，对孩子们的
生活学习造成了不便，对他
们的身体健康造成一定的影
响。政协委员、九三学社日照

市委赵琦等人提案建议市内
小学女厕所加装小门。

赵琦说，前不久，她在跟
许多家长聊天了解到，市区许
多中小学厕所内大多只采用
隔断的方式，每个隔断并不加
装小门，给女孩子们造成很大
不便。尤其是小学四至六年级
的女孩，刚进入青春发育期，
本身心理上会有一些负担，需

要大人疏导，再加上月经的来
临，会有更大的苦恼。

“很多女孩子在月经期不
好意思上厕所，怕同学看见，
有很多孩子采取的办法就是
整个上午或下午都不上厕所，
或者即使上厕所也是匆匆忙
忙不敢换卫生巾。”赵琦说，这
对孩子们的身心健康非常不
利，不仅心理上存在很大负

担，对他们的身体健康也存在
很大隐患。

她说，一个小小的疏忽，
给孩子们造成了如此大的身
心负担，相信很多家里有女孩
子的家长都有此体会。“解决
方法其实很简单，就是给女厕
所里的每个隔断装上小门，花
费不多，每个学校都可以办
到。”赵琦说。

市政协委员、九三学社日照市委赵琦等人提案建议

市内小学女厕所应加装小门
本报记者 李玉涛

市政协委员徐美芳。
本报记者 张永斌 摄

日照市大部分中小学校由于条件所限，没
有配备食堂、餐厅，即使配有食堂、餐厅的学校，
也一般由于空间有限、操作人员少，规模都不
大，远远无法满足大部分学生的需要。政协委
员、民进市委办公室副主任刘德忠提案建议为
中小学生统一配送午餐。
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